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十三届中国人大四次会议举行第二次全体会议

中新网 3 月 8 日电 十
三届中国人大四次会议解
放军和武警部队代表团新
闻发言人吴谦 7 日接受媒
体 采 访 时 介 绍 ，2021 年 全
国财政安排国防支出预算
13795.44 亿元，比上年预算
执 行 数 增 长 6.8% 。 他 强
调，针对当前的复杂形势，
可以说，天下并不太平，国
防必须强大。

有 记 者 提 问 ，去 年 中
国 经 济 率 先 走 出 新 冠 肺
炎疫情阴影实现正增长，
请 问 今 年 的 国 防 费 预 算
如何安排？

吴 谦 称 ，2020 年 ，是
新 中 国 历 史 上 极 不 平 凡
的一年，面对新冠肺炎疫
情的严重冲击，在以习近
平 同 志 为 核 心 的 党 中 央
坚强领导下，在全国各族
人民的共同努力下，抗击
新 冠 肺 炎 疫 情 取 得 重 大
战略成果，我国经济实现
正增长。

吴 谦 指 出 ，中 国 政 府
坚 持 国 防 建 设 和 经 济 建
设协调发展方针，合理确
定 国 防 支 出 规 模 。 近 年
来 ，为 维 护 国 家 主 权 、安
全 、发 展 利 益 ，适 应 中 国
特色军事变革的需要，更
好 履 行 大 国 国 际 责 任 义

务，中国政府在经济社会
持续健康发展的同时，总
体 保 持 国 防 支 出 合 理 稳
定增长，促进国防实力和
经济实力同步提升。

吴 谦 提 到 ，2021 年 全
国 财 政 安 排 国 防 支 出 预
算 13795.44 亿 元 ( 其 中 ：中
央 本 级 安 排 13553.43 亿
元)，比上年预算执行数增
长 6.8% 。 增 加 的 国 防 费
主要用于以下几个方面：
一是按照军队建设“十四
五 ”规 划 布 局 ，保 障 重 大
工 程 和 重 点 项 目 启 动 实
施；二是加速武器装备升
级换代，推进武器装备现
代化建设；三是加快推进
军事训练转型，构建新型
军事人才培养体系，改进
和完善训练保障条件；四
是 与 国 家 经 济 社 会 发 展
水平相适应，改善官兵生
活福利待遇，服务军队基
层建设。

吴 谦 强 调 ，强 国 必 须
强军，军强才能国安。国
防 之 重 要 犹 如 阳 光 和 空
气 ，受 益 而 不 觉 ，失 之 则
难存。当前，国际安全面
临 的 不 稳 定 性 不 确 定 性
更加突出，新冠肺炎疫情
全 球 肆 虐 ，霸 权 主 义 、强
权政治、单边主义时有抬

头，地区冲突和局部战争
持续不断，国际安全体系
和 秩 序 受 到 冲 击 。 我 国
国 土 安 全 面 临 的 风 险 挑
战不容忽视，陆地边界争
议尚未彻底解决，岛屿领
土 问 题 和 海 洋 划 界 争 端
依然存在；民进党当局顽
固坚持“台独”分裂立场，
是 台 海 和 平 稳 定 的 最 大
现 实 威 胁 。 针 对 当 前 的
复 杂 形 势 ，可 以 说 ，天 下
并 不 太 平 ，国 防 必 须 强
大。
与此同时，国际社会对中
国军队提供公共安全产品
有更多期待。吴谦说，近
年来，我军积极参加联合
国维和行动、海军常态化
护航、开展人道主义救援
行动，赢得国际社会广泛
赞誉。特别是新冠肺炎疫
情发生以来，中国军队通
过疫苗援助、派遣专家组
等多种方式，向国际社会
提供支持和帮助。历史已
经并将继续证明，中国军
队始终是维护世界和平的
坚定力量。中国国防费的
增长，既是维护自身安全
的需要，也是维护世界和
平的需要。继续保持国防
费 适 度 稳 定 增 长 正 当 合
理、无可非议。

吴谦回应军费问题：
天下并不太平 国防必须强大

中国女民警人数超28万
公安部表彰女民警、警嫂和爱警母亲

新华社北京 3 月 8 日
电“向奋战在安保维稳第
一线的广大公安女民警辅
警致以美好的祝福！向广
大警嫂、爱警母亲致以崇
高的敬意！”在 8 日召开的
新闻发布会上，公安部新
闻发言人李国忠特意送上
妇女节祝福。

公 安 部 数 据 显 示 ，全
国 200 万 公 安 民 警 中 ，女
民警人数超过 28 万，占队
伍总数的 14.3%。

李国忠通报，“三八”国
际妇女节到来之际，国务委
员、公安部部长赵克志签署
命令，授予全国 53 名女民
警公安系统二级英雄模范
称号。公安部、全国妇联联
合发文，通报表扬 100 名成
绩突出女民警、100 名好警
嫂和100名爱警母亲。

据 介 绍 ，此 次 受 到 表
彰的女民警，有逆行出征、
向险而行的抗疫先锋，有
把辖区当家、把群众当亲

人的社区民警，有严格执
法、热情服务的女交警，有
与犯罪分子正面搏斗、殊
死较量的女刑警，勇猛果
敢、应急处突的女特警，还
有驻守高原边疆“缺氧不
缺精神、海拔高斗志更高”
的国门卫士等。

“一方的安全，社会的
安宁，人民的安心，凝聚着
她们的执着和坚守，饱含
着她们的奉献与牺牲。”李
国忠说。
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解放军和武警部队代表团新闻发言人：
妄图分裂祖国的坏分子，绝不会有好下场

3 月 7 日，十三届全国
人大四次会议解放军和武
警部队代表团新闻发言人
吴谦接受媒体采访。

问：据台媒报道，年初
以来，解放军军机多次进
入台湾西南空域组织实战
化演练。有分析认为，大
陆可能会“以武促统”。近
期，美国务院发表声明，敦
促 大 陆 停 止 对 台 军 事 施
压。请问对此作何评论？

答 ：台 湾 是 中 国 不 可
分割的一部分。台湾问题
纯属中国内政，不容任何
外来干涉。我们愿以最大

诚意、尽最大努力争取两
岸和平统一的前景，但绝
不容忍“台独”分裂势力分
裂祖国。我们不承诺放弃
使用武力，保留采取一切
必要措施的选项，针对的
是外部势力干涉和极少数

“台独”分裂分子及其分裂
活动，绝非针对台湾同胞。

当 前 ，两 岸 关 系 形 势
复杂严峻，民进党当局挟
洋 自 重 ，妄 图“ 以 武 谋
独”。这种行径有悖民族
大义，严重损害两岸同胞
共同利益，严重危害台海
和平稳定，是十分危险的，

也是没有出路的。历史证
明，那些妄图分裂祖国的
坏分子，绝不会有好下场。

中国必定实现完全统
一，中华民族必定实现伟
大复兴。这一历史大势是
任何人任何势力都无法阻
挡的！我们愿意为和平统
一创造广阔空间，但绝不
为各种形式的“台独”分裂
活动留下任何空间。维护
国家主权和领土完整是中
国 人 民 解 放 军 的 神 圣 职
责，我们的能力始终都在、
意志坚如磐石。

来源：央视新闻

赵立坚：香港是中国的香港，
敦促有关方面停止以任何方式干涉香港事务

中新网北京 3 月 8 日
电 针对白俄罗斯代表70国
在联合国人权理事会做涉
港挺华共同发言，中国外交
部发言人赵立坚 8 日在例
行记者会上表示，香港是中
国的香港，香港事务纯属中
国内政，我们敦促有关方面
恪守国际法和国际关系基
本准则，停止以任何方式干
涉香港事务和中国内政。

有记者提问，3月 5日，
白俄罗斯代表 70 个国家在
联合国人权理事会第 46 届
会议上做共同发言，支持中
方在涉港问题上的立场和
举措，反对西方国家借涉港
问题干涉中国内政。中方
对此有何评论？

赵立坚表示，3月 5日，
白俄罗斯代表 70 个国家在

人权理事会第 46 届会议上
做共同发言，重申支持中国
在香港特别行政区实行“一
国两制”，认为香港国安法
实施后，香港摆脱了动荡局
势，逐渐恢复稳定，强调不
干涉主权国家内政是《联合
国宪章》重要原则，是国际
关系的基本准则，香港特区
是中国不可分离的部分，香
港事务是中国内政，敦促有
关方面切实尊重中国主权，
停止干涉香港事务和中国
内政。此外，还有 20 多个
国家在人权理事会以单独
发言等方式，支持中方在涉
港问题上的立场和举措。

赵立坚强调，中方始终
坚持“一国两制”、“港人治
港”、高度自治的方针，中
国中央政府的有关举措有

利于更好保障香港居民依
法享有的各项权利和自由，
有利于促进香港长期繁荣
稳定，有利于“一国两制”
实践行稳致远。香港是中
国的香港，香港事务纯属中
国内政，任何国家、组织和
个人都无权干预。

“广大发展中国家在联合国
人权理事会再次联手发出
正义之声，充分体现了事实
胜 于 雄 辩 、公 道 自 在 人
心。”赵立坚说，中国维护
国家主权、安全、发展利益
的决心坚定不移，贯彻“一
国两制”方针、维护香港繁
荣稳定的决心坚定不移。
我们敦促有关方面恪守国
际法和国际关系基本准则，
停止以任何方式干涉香港
事务和中国内政。

3 月 8 日 ，十三届中国人大四次会议在北京人民大会堂举行第二次全
体会议。 新 华 社 记 者 岳 月 伟 摄

用“骂战”搞晕搞垮中国，想得也太美了
美国对华意识形态攻

击愈演愈烈，中方的回怼也
逐渐放开，用民间的话说有
时挺像“骂战”的，其实这就
是舆论战的显性化。

美国不仅开足本国意
识形态机器的马力，而且
集合了一些西方国家的舆
论力量。中国的优势是国
家本身这些年发展得好，
事实有力。美方叫骂的声
势大，但对中国所能起到
的实际伤害远低于他们的
期望。中国稳住了阵脚，
我们的回怼因实事求是而
分量重，双方从长远看是
唾沫与实锤的较量。

在美西方骂声越来越
高的时候，我们最重要的
首先是保持高度清醒。要
准确判断他们叫骂的实际

作用和伤害力，确定我方
相应的对策，决不让他们
主导“骂战”对中美和中西
关系的实际影响方向，我
们要咬紧中国的战略目标
不放松。

要 看 清 ，美 国 牵 头 发
动的意识形态攻击真代表
不了全球舆论，这种攻击
虽在西方世界产生了一定
的动员效应，另外在西方
之外产生了一些涟漪，但
它根本上还是美国和主要
盟友小圈子的对华挑战，
它决不代表中国在世界上
丧失了人心。恰恰相反，
中国走自己的路得到广大
发展中国家相当正面的关
注和欢迎，美西方的舆论
战总效果非常有限。

中国的最大战略目标

就是顶着美国及主要盟友
的骂声，迎着各种反华阴
谋和阳谋继续搞好国家的
发展，不断提升中国的民
生水准，最终完成中国的
现代化。而美国的最大目
标则是搞垮中国的发展，
让中国崛起半途而废，掉
进“中等收入陷阱”里找不
到出路，失去伟大复兴的
历史性机会。

由于中美博弈的根本
指标是发展竞赛，而不是口
舌竞赛，中国实现进一步更
快更好发展的能力和势头
又明显好于美国，我们实际
上占据了这场博弈的长期
主动性。现在高度焦虑的
恰恰是美方。看清拼发展
是中美博弈的主战场，我们
应对美方“骂战”的心态就

会豁然开朗了。我们应坚
决反击美方的舆论攻击，瞄
准巩固我国社会凝聚力和
增强国际社会对中国信心
的实际效果，不被美方设置
的议题和方向牵制。

尤 为 重 要 的 是 ，美 国
及主要盟友的一些政治精
英很希望把舆论战搞成中
美博弈的前沿重心，并用
它来推动扩大中美实质冲
突面，让中美冲突全面“新
冷战化”，将美国乃至西方
与 中 国 的 合 作 面 越 打 越
窄，最终根本上改变中西
关系的性质，使双方的意
识形态鸿沟主导彼此关系
中的一切。

中国一定要致力于保
持中美以及中西之间的基
本合作面，不断增加彼此

跨意识形态合作的粘性和
韧性，让它对西方社会产
生超越政治的吸引力。我
们要理直气壮地这样做，
因为这是与美西方社会及
那里的广大人民合作，它
不应以一些西方政治精英
的意志为转移。

我 们 应 看 到 ，欧 洲 国
家与中国的意识形态分歧
也很大，但那些国家与中
国的合作意愿并没有因此
而降低，反而是实际上升
的。这足以让我们相信，
美国一些人的脱钩叫嚣是
反时代，也是反人民的。

由于美国和主要盟友
不断率先采取“制裁”中国
的 行 动 ，对 华 打“ 组 合
拳”，中方在有些时候开展
经济反制很难避免。我们

需 要 把 握 好 战 略 上 的 中
美、中西经济融合与技术
上具体攻防之间的关系，
既 通 过 必 须 有 的 出 手 立
威，也要坚决扩大开放，确
保中国与西方总体上的合
作规模不断扩大，彻底搅
黄美西方一些政治精英在
经济上、科技上孤立中国
的企图。

总之，中国的现实发展
速度和发展潜力都对美国
和它的那个小圈子占有优
势，中国人的胸怀比他们
大，也有着广泛的历史文
化和现实政治基础。他们
想用“骂战”中的高嗓门压
倒并搞晕我们，那么就让我
们用实际结果告诉他们，用
这种招数对付中国是多么
幼稚。 来源：环球时报

台湾面临缺水危机
民进党当局真的开始祈雨了

【环球网综合报道】民
进党当局真的开始祈雨了
……台湾面临缺水危机，
台湾“经济部长”王美花 5
日曾称“可凿井取水”，被
网 友 讽 刺“ 干 脆 祈 雨 算
了 ”。 没 想 到 玩 笑 成 真 。
台湾“中央社”3 月 7 日消
息称，台湾“农委会农田水
利署”与大甲镇澜宫 7 日上
午合办祈雨法会。

台湾“中央社”、联合
新闻网等台媒称，台湾遇
到 56 年来最大旱灾，台湾

“农田水利署”请与有“雨
水妈”之称大甲镇澜宫 7 日
上午合办祈雨法会，而这
也是镇澜宫时隔 58 年后再
办祈雨法会。

报道称，7 日上午，近
3000 人身穿白衣，祈求上
天降甘霖，其中台湾“农田
水利署”台中管理处长陈
荣福也出席参加。参加祈
雨 仪 式 的 民 众 都 穿 白 上

衣，随着法师诵经跪拜，直
到 2 个小时仪式结束。台
湾“ 农 委 会 主 委 ”陈 吉 仲
称，农田水利会过去也有
这样的祈雨习俗，现已积
极调整耕作制度，以因应
极端气候的威胁。

报道称，全台干旱从
去年延续至今年，据台“农
委会”年初资料，今年一期
作物停灌面积将超过 7.4
万公顷，达总灌区 24%，创
20年来最高。

看到台湾“水利署”为
解决用水问题而决定参与
大甲镇澜宫的祈雨活动，
台湾前外事官员介文汲感
叹，农业供水不足要用科
学的方法解决，怎么会去
设坛祈雨呢？“这个‘蔡政
府’真会开玩笑，常让我们
有 一 觉 回 到 民 国 前 的 感
觉。”

国民党“立委”叶毓兰
也质疑，台湾现在有临渴

掘井的“经济部长”、向妈
祖祈雨的农业主管，“搞不
好疫苗买不到后，也会要
我们喝符水保平安。“

国民党“立委”赖士葆
表示，干旱不雨，担心科技
业没水用，“要凿井取水”、
要办祈雨法会求助神明解
决水荒，政府却毫无专业管
理能力来解决问题。台湾
的降雨量是世界(平均值)
的 2.6 倍，反观以色列一年
只降雨三十天，“为何可以
在干旱的沙漠创造农业奇
迹？”赖士葆表示，借此可
窥知什么是有效能的治理。

也有岛内网友讽刺民
进党当局，“这个‘政府’竟
然有办法搞到只剩乞求神
明保佑这招了…怎么有办
法无能至此…”

“不问苍天问鬼神，现代社
会 还 有 人 迷 信 请 鬼 神 下
雨，气象局何不关门改气
象庙？”


